



## 7月15日(土)のイベント

地域の方々にお世話になりました。いろいろな体験活動ができました。楽しく活動することや次の活動への準備、備えあれば憂いなしとなること、夢のような遠い宇宙のことなど、よいお天気に恵まれ、楽しい1日となりました。



お米を洗って、かまどでご飯を炊く係、野菜の皮をむいたり切ったりしてカレーを作る係、お楽しみのスーパーぼールすくいやヨーヨー釣りの準備をする係に分かれての活動となりました。お米を洗ったり野菜を切ったり、カレー作りを進めたり、飯盒でのご飯炊きは、高学年の子どもたちがしました。



家庭科の学習や野外活動でご飯を炊いたり、野菜を切ったりすることは体験済みのところですが、久しぶりにするということで、どうするのだったのかなあと考えながら慎重にしていました。米の水加減や野菜の切り方など具体的に教えていただき、自信をもって活動することができました。

低学年の子どもたちは、カレー作りやご飯炊きの様子を見せていただいたり、玉ねぎの皮むきなど簡単な手伝いをしたりしました。小プールに水を入れ、スーパーぼールすくいやヨーヨー釣りの準備もしました。

飯盒のグループは、校舎北側、アスレチック横のかまどで、薪を燃やしてご飯を炊きました。勢いよく燃えるようにうちわであおいで、酸素を送っていました。

11時頃を過ぎると、家庭科室からはカレーのよいにおい。インターロック広場では、低学年が準備したヨーヨー釣りの準備ができあがりました。

カレーもでき、おいしくいただきました。

少年補導委員会の皆様、PTAの皆様、おやじの会の皆様、お手伝いくださった保護者の皆様、ありがとうございました。



# 「さし踊」講習会

第2回家庭教育講座

主催：松ヶ崎小学校学校運営協議会 P T A おやじの会

(公財)松ヶ崎立正会 まっちやきネットワーク



学校運営協議会 岩崎猛彦理事長のご挨拶、そして、松ヶ崎立正会 岩崎恭輔理事長のご挨拶の後、松ヶ崎の歴史、題目踊、さし踊、古来より受け継がれてきた松ヶ崎の人々の思いや暮らしについて、DVDをみて学習しました。

その後、スクリーンに映し出された、さし踊の足や手の動きを見ながら、練習に入りました。1～2～3～4～5～6のリズムの繰り返しを体で覚えるように練習しました。



最後には、音頭取りの方が舞台に上がり、「事始め」をみんなで大きな輪になり練習しました。

ご協力いただきました各団体の皆様、ありがとうございました。

7月19日（水）19時～20時にも、ランチルームで練習会を行いました。参加していただきました皆様ありがとうございました。

## 防災体験交流会

そして夕方からは、おやじの会主催による「防災体験交流会」。おやじの会の勝山典一会長、そして、この会の担当をしていただいた室田淳介さんからのご挨拶でスタートしました。



### ■第一部・・・防災学習（協力：左京区役所）

#### 1 非常食試食（アルファ米）を食べてみよう！



8リットルのお湯を注ぎ、15分蒸らしてできあがり。わかめご飯をおいしくいただきました。

#### 2 カードゲームなまずの学校～楽しく防災のお勉強！

クイズもあり、実際の場面でどうすればよいのか考えました。

#### 3 新聞紙で食器を作ってみよう！

古新聞をうまく折っていくとかごのようなものができました。

#### 4 お話：災害発生！その時子どもにできること！

DVDをみて学習しました。はしご車の鉛筆削りもいただきました。お話が心に残るでしょう。



### ■第二部・・・天体観測会（協力：星空ボランティア「黄華堂」）

今夜見える星について説明をしていただきました。この日は、土星と木星が見えました。木星のしま模様のことや土星のわっかの傾きが日によって違うこと、太陽系のこと、何年もかけて探査機を飛ばして写真や映像をとっていること、そこで、新たな発見があることから考えられることなどお話しいただきました。

実際にたくさんの望遠鏡を用意していただき、木星のしま模様も土星の輪も見ることができました。星の色の違いも確認できました。赤い星、白い星、その中間のオレンジ色の星との違いが分かりました。

子どもたちのために、楽しい会を企画・運営していただきましたおやじの会の皆様、ありがとうございました。また、ご協力いただきました皆様に感謝いたします。